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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bendfeld (BENDF/GV/02/2019) 

vom 14.11.2019 

 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Ingo F. Lage  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Frau Sigrid Puck-Nebendahl  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Jan-Hinrich Puck  

Mitglieder 
Herr Thomas Ewoldt  
Herr Thomas Fettweiß  
Herr Klaus Löptin  
Frau Bärbel Pries  
Frau Alexandra Sass  

Gäste 
Frau Erika Beckmann-Vorberg  
Frau Elke Ladehoff  

Presse 
Frau Mara Illgner  

Protokollführer/in 
Frau Susanne Helmedach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Melanie Smarsch  
 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 

Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verabschiedung einer Gemeindevertreterin  
   
 3.   Verpflichtung einer Gemeindevertreterin  
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 4.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 5.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 6.   Einwohnerfragestunde  
   
 7.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

19.06.2019 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 8.   Wahl eines Mitgliedes für den Finanzausschuss  
   
 9.   Wahl einer/eines Vorsitzenden für den Finanzausschuss  
   
 10.   Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Bau-, Wege- u. 

Umweltausschuss 
 

   
 11.   Bericht über die im 1. Halbjahr 2019 entstandenen über- 

und außerplanmäßigen Ausgaben 
BENDF/BV/032/2019 

   
 12.   1. Änderung zur Satzung über die Erhebung von Straßen-

reinigungsgebühren 
BENDF/BV/033/2019 

   
 13.   Feuerwehrangelegenheiten  
   
 14.   Gebührensatzung für Dienstleistungen der Freiwilligen Feu-

erwehr der Gemeinde Bendfeld 
BENDF/BV/031/2019 

   
 15.   Beschlussfassung über das Angebot der Firma Bargholz zur 

Teichsanierung 
 

   
 16.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 

 
Bürgermeister Lage eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
Herr Lage heißt insbesondere Frau Illgner vom Probsteier Herold und Frau Beckmann-
Vorberg als Vertreterin des Kulturvereins Probstei e.V. herzlich willkommen.  
 
Sehr kurzfristig habe sich die Teilnahme von Frau Beckmann-Vorberg ergeben, die für den 
Verein das Projekt „Kunsttage in der Probstei“ vorstellen möchte. Damit Frau Beckmann-
Vorberg nicht der ganzen Sitzung beiwohnen muss, bittet Herr Lage darum, die Präsentation 
sofort durchzuführen. Die Gemeindevertretung ist einverstanden. 
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Frau Beckmann-Vorberg erklärt, dass der Verein jeweils am ersten Septemberwochenende 
eines jeden Jahres die „Kunsttage Probstei“ in den umliegenden Gemeinden etablieren 
möchte. Die Idee ist, dass lokale Künstler an diesem Wochenende die Möglichkeit erhalten, 
ihre Werke in den Orten auszustellen, so dass Interessierte – ähnlich wie beim Strohfiguren-
wettbewerb – von Gemeinde zu Gemeinde fahren und die Werke besichtigen können. In der 
Gemeinde Bendfeld würde der Verein gerne das DGH als Ausstellungsort nutzen. Die Ge-
meindevertretung steht dem sehr positiv gegenüber und möchte die Veranstaltungen unter-
stützen. Die Details wären dann zu einem späteren Zeitpunkt zu klären. 
 
Herr Lage bedankt sich bei Frau Beckmann-Vorberg für ihre Ausführungen. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Verabschiedung einer Gemeindevertreterin 

 
Bürgermeister Lage teilt mit, dass die Gemeindevertreterin Maureen Eggert ihre Ämter nie-
dergelegt habe. Da Frau Eggert nicht anwesend ist, ist eine persönliche Verabschiedung 
leider nicht möglich. Herr Lage wird Frau Eggert in den nächsten Tagen besuchen, um ihr 
einen Brief und eine kleine Aufmerksamkeit als Dank zu überreichen.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Verpflichtung einer Gemeindevertreterin 
 
Für die verabschiedete Frau Eggert rückt Frau Alexandra Sass in die Gemeindevertretung 
nach. Bürgermeister Lage verpflichtet Frau Sass per Handschlag zur gewissenhaften Erfül-
lung ihrer Obliegenheiten und heißt sie in der Gemeindevertretung herzlich willkommen.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 

 
Herr Lage bittet darum, die „Beschlussfassung über das Angebot der Firma Bargholz zur 
Teichsanierung“ als zusätzlichen Tagesordnungspunkt 15 aufzunehmen. Die nachfolgenden 
Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.   
 
 
 
TO-Punkt  5: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 

 
Bürgermeister Lage lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 

Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  6: Einwohnerfragestunde 

 
Wehrführer Georg Feddern bittet um Mitteilung, ob im Rahmen der Teichsanierungen auch 
Zugangsmöglichkeiten für die Wasserentnahme durch die Feuerwehr berücksichtigt werden 
sollen. Herr Lage erklärt, dass geeignete Zugangspunkte in Abstimmung mit der Feuerwehr 
geschaffen werden. 
 
Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 19.06.2019 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 19.06.2019 werden nicht erhoben.  
 
Herr Lage gibt die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt: 
 

- Es wurde ein Nachfolger für den Gemeindearbeiter eingestellt 
- Die vertragliche Kostenbeteiligung am Friedhof der Kirchengemeinde Schönberg 

wurde beschlossen 
- Hinsichtlich der Teichsanierung wird noch auf ein Angebot der Firma Olaf Smarsch 

gewartet 
- Die Angelegenheit Schmutzwasserentsorgung in der Klaus-Wiese-Straße wird im 

nichtöffentlichen Teil besprochen 
- Der Mietvertrag der Scheune auf dem Hof Puck wurde geschlossen 
- Es wurde der Mitgliederrückgang der Freiwilligen Feuerwehr Bendfeld thematisiert  

 
 
 
TO-Punkt  8: Wahl eines Mitgliedes für den Finanzausschuss 

 
Bürgermeister Lage schlägt Frau Alexandra Sass als neues Mitglied für den Finanzaus-
schuss vor. Weitere Vorschläge werden nicht geäußert.  
 
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung wählt Frau Alexandra Sass als neues Mitglied in den Finanzaus-
schuss. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  9: Wahl einer/eines Vorsitzenden für den Finanzausschuss 

 
Herr Lage schlägt Frau Alexandra Sass als Vorsitzende des Finanzausschusses vor. Weite-
re Vorschläge werden nicht geäußert.  
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Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung wählt Frau Alexandra Sass zur Vorsitzenden des Finanzausschus-
ses. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  10: Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Bau-, Wege- u. Umwelt-

ausschuss 

 
Bürgermeister Lage schlägt Frau Elke Ladehoff als bürgerliches Mitglied für den Bau-, We-
ge- und Umweltausschuss vor. Weitere Vorschläge ergeben sich nicht.  
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung wählt Frau Elke Ladehoff als bürgerliches Mitglied in den Bau-, 
Wege- und Umweltausschuss. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Bericht über die im 1. Halbjahr 2019 entstandenen über- und au-

ßerplanmäßigen Ausgaben 
Vorlage: BENDF/BV/032/2019 

 
Herr Lage führt kurz in den Tageordnungspunkt ein und erläutert die Beschlussvorlage. Die 
Gemeindevertretung fasst sodann den folgenden  
 
 
Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung nimmt die im 1. Halbjahr 2019 entstandenen unerheblichen über- 
und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 288,09 € zur Kenntnis. 
 
Den geleisteten erheblichen über- und außerplanmäßigen Ausgaben von 5.818,16 € wird die 
Zustimmung erteilt. 
 
 
Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TO-Punkt  12: 1. Änderung zur Satzung über die Erhebung von Straßenreini-

gungsgebühren 
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Vorlage: BENDF/BV/033/2019 
 
Bürgermeister Lage erläutert die Beschlussvorlage. Nach kurzer Beratung fasst die Gemein-
devertretung folgenden  
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung Bendfeld beschließt: 
 

1) Die in Anlage vorliegende Gebührenkalkulation für die Gebührenerhebung für Stra-
ßenreinigung in Form von Winterdienst in der Gemeinde Bendfeld  
 

2) den 1. Nachtrag zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Straßenreini-
gung gemäß anliegendem Entwurf.  

 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  13: Feuerwehrangelegenheiten 
 

- Wehrführer Georg Feddern erläutert den Einnahme- und Ausgaberechnungsplan im 
Rahmen des Sondervermögens für Kameradschaftspflege der Freiwilligen Feuerwehr 
Bendfeld für das Jahr 2020. Der Plan ist in Einnahmen und Ausgaben ausgeglichen. 
Die Gemeindevertretung nimmt den Einnahme- und Ausgaberechnungsplan der 
Feuerwehr zur Kenntnis. 
 

- Bürgermeister Lage weist darauf hin, dass die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde 
Bendfeld dringend auf freiwillige aktive Mitglieder angewiesen ist, um zu vermeiden, 
dass Einwohner zum Feuerwehrdienst verpflichtet werden müssen. Neben der nor-
malen Fluktuation, die berufliche oder familiäre Gründe habe, wirken sich die geringe 
Einwohnerzahl der Gemeinde und der demographische Wandel verschärfend aus. 
Um dem Mitgliederrückgang entgegenzuwirken, sollen beispielsweise beim Anleuch-
ten gezielt potentielle Neumitglieder angesprochen werden. Zu gegebener Zeit ist 
auch eine Einwohnerversammlung geplant. 
 

- Herr Feddern teilt mit, dass das nunmehr 18 Jahre alte Einsatzfahrzeug der Feuer-
wehr langsam Ermüdungserscheinungen am Fahrwerk zeige, so dass einige Repara-
turen anstehen. Darüber hinaus seien für die TS der Feuerwehr absehbar nicht mehr 
lange Ersatzteile mehr zu beziehen, ein Austausch wird sich mittelfristig nicht vermei-
den lassen. 

 
  
 
 
 
 
TO-Punkt  14: Gebührensatzung für Dienstleistungen der Freiwilligen Feuerwehr 

der Gemeinde Bendfeld 
Vorlage: BENDF/BV/031/2019 
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Bürgermeister Lage erläutert den Tagesordnungspunkt anhand der Vorlage. Fragen ergeben 
sich nicht. Die Gemeindevertretung fasst sodann folgenden   
 
 
Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gebührensatzung für Dienstleistungen der Freiwilli-
gen Feuerwehr der Gemeinde Bendfeld in der Fassung des Entwurfs gemäß Anlage zur 
Verwaltungsvorlage. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  15: Beschlussfassung über das Angebot der Firma Bargholz zur 

Teichsanierung 

 
Bürgermeister Lage fasst den bekannten Sachverhalt noch einmal kurz zusammen. Das An-
gebot der Firma Bargholz zur Teichsanierung liegt nun vor. Die Maßnahmen sollen gestaffelt 
durchgeführt werden. Die Gemeindevertretung fasst folgenden  
 
 
Beschluss: 

 
Dem Angebot der Firma der Firma Bargholz zum Dorfteich an der Klaus-Wiese-Straße wird 
zugestimmt und die Maßnahme im Frühjahr 2020 umgesetzt. Die Sanierung der Teichanlage 
Hörn „Kattenkuhl“ wird zunächst in den Bau-, Wege- und Umweltausschuss verwiesen. 
Haushaltsrechtlich  und planungstechnisch wird eine Umsetzung im Jahr 2021 angestrebt. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 
Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  16: Bekanntgaben und Anfragen 
 

- Bürgermeister Lage berichtet von der Baumbegutachtung, die durch das Ordnungs-
amt erfolgt ist. Eine Linde in der Lindenallee kümmere ein wenig, es bestehe jedoch 
kein dringender Handlungsbedarf, der Baum sei in Ordnung. Die Kastanie am DGH 
sei von einem Virus befallen, auch das sei jedoch nicht tragisch. Beide Bäume sollten 
jedoch beobachtet werden, damit ggf. rechtzeitig Maßnahmen ergriffen werden kön-
nen. 

 
- Sollte bei dem Altkleidercontainer wieder Abfall entsorgt werden, soll dies direkt dem 

Kreis Plön gemeldet werden. 
 

- Die Fahrbücherei benötigt ein neues Fahrzeug. Das Thema wird in den Finanzaus-
schuss verwiesen. 
 

- Das Angebot des ZVO zur Niederschlagsflächenermittlung liegt nun vor. Es sei dies-
bezüglich noch Rücksprache mit dem Amt Probstei und dem ZVO selbst erforderlich. 
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Bei der nächsten GV-Sitzung soll Herr Borchard vom ZVO als Sachverständiger ein-
geladen werden, auch eine Einwohnerversammlung ist geplant. 
 

- Der WBV Panker-Giekau wird den Wasserpreis auf 1,12 €/m³ erhöhen. Die Gemein-
de Dannau wird neues Mitglied im WBV.  
 

- Aus dem Breitbandzweckverband gibt es zu berichten, dass die Tiefbauarbeiten aus-
geschrieben wurden  und im nächsten Jahr beginnen sollen. 
 

- Das Amt Probstei wird im nächsten Jahr mit der Einführung der Doppik beginnen. 
 

- Der Inspektionsbericht zum Spielplatz liegt vor. Es wurden einige Mängel festgestellt, 
die nach und nach beseitigt werden sollen. 
 

- Herr Löptin erläutert die Schlammspiegelmessung und die Schlammabfuhr. Es gäbe 
in der Gemeinde die Möglichkeit, jedes Jahr den Schlammspiegel zu messen und so-
lange dieser unterhalb von einem Meter bleibe, ihn nur nach Bedarf abzufahren. Die 
zweite Option sei eine reguläre Abfuhr alle zwei Jahre, die jedoch erheblich teurer 
sei.  
 

Weitere Bekanntgaben und Anfragen liegen nicht vor. Bürgermeister Lage schließt den öf-
fentlichen Teil der Sitzung um 22.05 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Ingo F. Lage Susanne Helmedach Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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